
Consejo de la Ciudad. Zaragoza 

AFEDAZ (Asociación de Familiares de Personas con Alzheimer de Zaragoza) es una de las dos 

entidades elegidas de interés público municipal en la VII Asamblea Ciudadana, dentro del 

Consejo de la Ciudad de Zaragoza. El nombramiento tuvo lugar mediante Decreto de Alcaldía 

de 29 de noviembre de 2019. 

En esas fechas, ninguna de las noticias que empezaban a llegar respecto a un nuevo virus, el 

SARS-Cov-2, anticipaban lo que hemos vivido después: el impacto del virus sobre nuestra vida, 

formas de relación e intereses vitales.  

En el caso del Pleno del Consejo de la Ciudad, la irrupción del virus ha marcado un cambio en la 

dinámica de las comunicaciones y formas de encuentro. No obstante, la COVID-19 no ha 

paralizado su quehacer, por el contrario, la actividad se ha incrementado respecto a años 

anteriores, contabilizando 6 reuniones (total de ordinarias y extraordinarias) durante el año 

2020 y otras tantas durante el 2021, número superior al de las realizadas en años anteriores; y 

ha dado lugar a la creación de un grupo de trabajo específico (constitución aprobada por el 

Pleno en la sesión del 14 de julio de 2020) para el análisis de las condiciones y percepciones 

ciudadanas derivadas de la pandemia, y recogidas en la “Encuesta Ciudadana sobre 

Condiciones de vida, percepción y valoración emocional de la ciudadanía durante el 

confinamiento”: Grupo Trabajo Im-Pulsando Zaragoza frente a la COVID-19, del que AFEDAZ ha 

formado parte. El grupo ha mantenido 9 sesiones de trabajo. 

En los diferentes Plenos a lo largo de los dos años de representación, AFEDAZ ha participado 

en los debates surgidos en torno a los siguientes temas: Seguimiento del grado de ejecución 

por parte de las Áreas Municipales de las medidas adoptadas en el “Plan de Futuro de 

Zaragoza”. Aportaciones al Proyecto de Presupuesto Municipal 2021. l Plan Local de 

Equipamiento Comercial de Zaragoza; y “El bosque de los Zaragozanos”. 

La experiencia de estos dos años es que el Consejo ha facilitado la participación de los 

ciudadanos y ha permitido canalizar información de interés a las entidades que pertenecemos. 

Ha permitido intercambiar opiniones y conocer posicionamientos de otros agentes sociales. 

Los diferentes estudios y encuestas presentados proveen de información de calidad a las 

asociaciones y nos ayudan a mejorar nuestra acción propositiva.  

Cierto es que hay mucho que mejorar en cuanto a la disponibilidad de información; a la 

utilización de los tiempos y temas; a la dinámica de los debates, que resultan rígidos y poco 

productivos; a la metodología de participación en los larguísimos Plenos; al seguimiento de los 

asuntos relevantes, etc. En mi opinión, la paulatina vuelta a la normalidad y a la presencialidad 

debe permitir avanzar en la mejora de estos puntos débiles. 

 


